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Ata da Sétima Reunião da Terceira Sessão Ordinária 

do Quinto Período da Décima Nona Legislatura, 

realizada no dia 28 de Fevereiro de 2023. 

Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 

dezoito horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à 

Praça XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara 

Municipal de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador José 

Reinaldo Alves Bastos, os Exm
os

. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva 

(Dr. Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David 

Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. 

Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), 

Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge 

(Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), Paulo 

Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro 

Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em 

seguida, o Senhor Presidente convidou a todos para rezarem a oração do Pai 

Nosso. Iniciando o expediente, o Presidente José Reinaldo Alves Bastos fez a 

chamada dos Srs. Vereadores, respondendo a presença os Exm
os

. Edis: Ailton 

Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton Batista), Bernardo Souza Machado 

(Bernardo Machado), David Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo 

Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez 

Hanke (Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani 

Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri 

Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), 

Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça 

(Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). 

Havendo quórum legal, o Presidente José Reinaldo Alves Bastos iniciou a 

leitura do expediente, que constou do seguinte: Dispensa da leitura da ata da 

sessão do dia 23/02/2023 e aprovação da mesma, passando a leitura ao Vice-

Presidente, Bernardo Souza Machado. Ofícios nºs. 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 

57, 58, 59, 60, 61, 62 e 63/2023/GOV/PMV-RJ, do Secretário Municipal de 

Governo, Hiram de Avellar Pinto Junior, em resposta às indicações dos 

senhores Vereadores. Ofícios nºs. 62, 64, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 

76 e 78/2023/GAB/PMV-RJ, do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de 

Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, em resposta aos 

requerimentos dos senhores Vereadores. Em seguida, o Presidente José 

Reinaldo convidou a Secretária Municipal de Fazenda, Flávia Guimarães Silva, 

para fazer sua explanação. A Secretária cumprimentou a todos. Iniciou sua 

apresentação com o demonstrativo das metas fiscais referentes ao 3º 

quadrimestre de 2022, com fundamento no § 4º do Art. 9º da LC 101 de 

2000: Total das Receitas Correntes, Receita de Capital e Receita Intra-

orçamentária: receita prevista R$ 303.503.625,50 (100%) e realizada 

R$ 360.862.841,90 (118,90%). Total das Despesas Correntes, Despesas 



 

 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE VALENÇA 

 63 

de Capital, Reserva de Contingência e Despesa Intra-Orçamentária: 

dotação inicial = R$ 303.503.625,50; valor empenhado = R$ 

349.620.308,50 (115,19%); valor liquidado = R$ 321.227.602,70 

(91,88%). Total das Despesas por função: valor inicial da dotação = R$ 

303.503.625,50; valor atualizado = R$ 435.665.063,60; valor 

empenhado = R$ 349.620.308,50 (80,25%); valor liquidado = R$ 

321.227.602,70 (91,88%). Manutenção e Desenvolvimento do Ensino – 

Indicador Ajustado Pela Metodologia TCE/RJ: limite mínimo a aplicar 

= R$ 36.241.942,20 (25%); valor aplicado = R$ 38.984.671,80 

(26,89%); percentual calculado sobre o valor da receita resultante de 

impostos e taxas arrecadados pelo município no valor de R$ 

144.967.768,80, conforme art. 101 da LRF. Manutenção e 

Desenvolvimento do Ensino: limite mínimo a aplicar = R$ 

36.241.942,20 (25%); valor aplicado = R$ 42.993.242,01 (29,66%); 

percentual calculado sobre o valor da receita resultante de impostos e 

taxas arrecadados pelo município no valor de R$ 144.967.768,80, 

conforme art. 101 da LRF. Mínimo 70% FUNDEB na Remuneração 

dos Profissionais Educação Básica = limite mínimo a aplicar = R$ 

37.120.457,25 (70%); valor aplicado = R$ 44.161.618,22 (83,28%); 

percentual calculado sobre o valor das Receitas recebidas de 

Transferências de Recursos do FUNDEB, no valor de R$ 

53.029.224,64. Manutenção da Saúde: limite mínimo a aplicar = R$ 

21.745.165,32 (15%); valor aplicado = R$ 42.280.372,70 (29,20%); 

percentual calculado sobre o valor da receita resultante de impostos e 

taxas arrecadados pelo município no valor de R$ 144.967.768,80, 

conforme art. 101 da LRF.  Gastos com Pessoal - 12 meses: limite legal 

= R$ 176.689.495,80 (54%); limite de alerta = R$ 159.020.546,22 

(48,60%); limite prudencial = R$ 167.855.021,01 (51,30%); despesas 

com pessoal = R$ 126.541.890,95 (38,67%). Logo após, a Secretária 

Flávia Guimarães colocou-se à disposição para as perguntas dos 

Vereadores. O Vereador Ailton Batista fez perguntas à Secretária. Em 

seguida, a Secretária Flávia despediu-se. Logo após, o Presidente José 

Reinaldo (Naldo) convidou o Secretário Municipal de Saúde, Sr. Márcio 

Roncalli de Almeida Petrillo, para fazer suas explanações. O Secretário 

cumprimentou a todos e iniciou a prestação de contas do 3º quadrimestre de 

2022 (setembro a dezembro de 2022), em cumprimento à Lei Complementar 

nº. 141, de 13/01/2012. Receitas no Período: Receitas Orçamentárias = R$ 

23.090.639,91; Receitas Extra-Orçamentárias = R$ 14.229.071,87; 

Receitas Totais = R$ 37.319.711,78. Despesas no Período: Despesas 

Orçamentárias Pagas = R$ 44.492.129,25; Receitas Extra-Orçamentárias 

Pagas = R$ 2.882.392,34; Despesas Totais = R$ 47.374.521,59. RREO 

(Relatório Resumido de Execução Orçamentária): Receitas Impostos e 

Outras Vinculadas ao SUS = R$ 48.200.264,30; Despesa Total com Saúde 
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(Liquidada) = R$ 41.503.887,90; Despesas com Recursos Próprios 

(Liquidada) = R$ 13.011.611,77; Despesas com Outros Recursos 

(Liquidada) = R$ 28.492.276,13; % EC 29 – Lei Compl. 141 = 26,99. O 

município aplicou um percentual de 35,45% no 5º bimestre, 20,31% no 6º 

bimestre, totalizando no quadrimestre 26,99%, sendo esse valor 79,93% 

acima do limite mínimo preconizado pela Lei Complementar 141/2012, 

que é de 15%. Acumulado do ano está em 29,2%, ficando portanto 94,6% 

acima do limite mínimo. Não houve auditorias no período. Rede Física 

Prestadora de Serviços ao SUS = 50 estabelecimentos. Internações 3º 

quadrimestre 2022 = 2.686. No 3º quadrimestre de 2022, 2.686 munícipes 

de Valença foram internados, sendo este número maior que o do 1º e do 2º 

quadrimestres. Do total de internações ocorridas no quadrimestre, 2.420 

(90%) foram nos hospitais do próprio município e 266 (10%) em outros 

locais referenciados, sendo Barra Mansa e Volta Redonda os municípios 

que receberam maior número de valencianos em seus estabelecimentos 

para internação; nos hospitais de Valença foram realizadas 2.751 

internações de setembro a dezembro de 2022, sendo 2.420 (88%) de 

moradores do município e 331(12%) de residentes oriundos de outros 

locais; ao relacionar o total de munícipes internados no 3º quadrimestre de 

2022 (2.686) ao total do mesmo quadrimestre de 2021 (2.283), pode-se 

observar um aumento de 15% do número de internações; do total de 

internações realizadas no Município de Valença no 3º quadrimestre de 

2022, 2.268 (82%) foram no Hospital Escola, 241 (9%) no Hospital de 

Conservatória, 213 (8%) no Hospital de Santa Isabel e 29(1%) na Santa 

Casa da Misericórdia de Valença; para o quadrimestre, a taxa de internação 

foi de 10,4%. como principais causas de internações (Grupo-CID10), teve: 

511 por doenças do aparelho circulatório, 317 por doenças do aparelho 

respiratório, 224 por doenças do aparelho digestivo, 191 por lesões, 

envenenamento e algumas outras consequências de causas externas; das 

2.686 internações, 130 (4,8%) são pertencentes ao grupo de Internações por 

Causas Sensíveis à Atenção Primária. Produção Ambulatorial 3º 

quadrimestre/22: a produção ambulatorial realizada no 3º quadrimestre foi 

de 428.776 procedimentos, dos quais 327.888 (76%) foram de Média 

Complexidade; no mesmo quadrimestre do ano de 2021, a Produção 

Ambulatorial realizada foi 7% menor, quando foram realizados 400.283 

procedimentos. Mortalidade 3º quadrimestre/22 = 226 óbitos; como 

principais causas dos óbitos tiveram: 1º - doenças do aparelho circulatório, 

2º - neoplasias, 3º - doenças do aparelho respiratório, 4º - doenças do 

aparelho digestivo. Indicadores mortalidade 3º quadrimestre/22: 00 óbito 

infantil, 02 óbitos fetais, 00 óbito materno, 07 óbitos mulheres idade fértil; 

Coeficiente UEMURA (% óbitos acima de 50 anos) = 89,8%; % de óbitos 

acima de 70 anos = 62,8%; nº óbitos prematuros DNCT (30 a 69 anos) = 

52. Nascidos Vivos  3º quadrimestre/22 (dados provisórios) = 193; sendo 



 

 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE VALENÇA 

 65 

que 81,9% foram de mães que tiveram 7 ou mais consultas de pré-natal; 

13,9% com mães abaixo de 19 anos, consideradas assim como gravidez de 

adolescência; 7,7% registraram peso ao nascer abaixo de 2.500g, sendo 

considerados de baixo peso; 47,7% foram oriundos de parto normal. 

Informações Epidemiológicas: Notificações de Agravo = 1.009; DNC 

(Doenças de Notificação Compulsória) = 691; DNC Encerradas = 691 

(100%); DNC Positivas = 570 (82,4%); Lotes SINAN = 17; Amostras 

Água = 139; Tuberculose = 06 novos casos; na coorte, 11 altas, sendo 09 

curas (81,8%), 01 transferência e 01 óbito; Hanseníase = 02 casos 

iniciados; Hepatites = 04. Vigilância Ambiental: dengue (10 notificados e 

00 confirmado), zika (nenhuma notificação), chicungunya (03 notificados e 

00 confirmado), febre amarela (01 notificado e 00 confirmado); nº. de 

visitas (meta 80%) = 40.993 (100%) – 5º ciclo e 41.004 (100,%) – 6º ciclo; 

LIRAS = 02 - baixo risco. COVID: 1.490 casos e 03 óbitos. Indicadores 

COVID: Tx. Letalidade = 1,71; Tx. Mortalidade = 355,44; Tx. Incidência = 

20.673,00. Assistência Farmacêutica: no 3º quadrimestre foram atendidas 

24.268 receitas pela Farmácia Municipal, com uma média de 160 tipos de 

medicamentos distribuídos mensalmente. Nº Atendimentos = 3.463.  No 

Polo de Valença, teve em média 567 pacientes cadastrados mensalmente no 

3º quadrimestre de 2022, que tiveram dispensadas 76 apresentações de 

medicamentos do Componente Especializado da Assistência Farmacêutica. 

Considerações Finais / PAS 2022: Diretriz 1 – Fortalecer a Gestão do SUS, 

de modo a melhorar e aperfeiçoar a capacidade resolutiva das ações e 

serviços prestados à população; Avaliações Parciais: complexo regulador 

com ações de regulação parcialmente implantadas no âmbito ambulatorial; 

100% dos instrumentos de gestão vigentes e apresentados dentro do prazo; 

Maiores dificuldades: Plano Municipal de Educação Permanente em Saúde 

ainda não implantado; norma interna com padronização dos fluxos dos 

processos de aquisição de itens ainda não publicada. Diretriz 2 – 

Organização e qualificação da Rede de Atenção à Saúde (RAS) do 

Município de Valença, de modo a impactar positivamente na qualidade de 

vida da população. Vigilância em Saúde: cobertura vacinal no ano de 2022 

acima da média estadual para as 4 vacinas selecionadas do Calendário 

Nacional de Vacinação; plano de enfrentamento das DCNT’s em fase de 

implantação; análise de 100% das amostras de água; ações de Vigilância 

Sanitária realizada nos 6 grupos considerados necessários aos municípios; 

não houve casos novos de AIDS em menores de 5 anos no ano de 2022; 

maiores dificuldades: apesar de a média de cobertura vacinal municipal ter 

ficado acima da média estadual, ainda permaneceu abaixo do percentual 

preconizado. Atenção Especializada Ambulatorial e Hospitalar: 100% dos 

prestadores com contratualização vigente; 8.938 procedimentos de 

fisioterapia realizados no quadrimestre, representando 36% da meta 

proposta para o ano de 2022 (25.000 procedimentos); maiores dificuldades: 
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% de cumprimento das metas mínimas de procedimentos previstos para 

CEO Tipo III não atingido; baixa oferta de exames de média e alta 

complexidade. Atenção Básica: todas as 25 unidades (20 ESF e 4 EAP e 1 

UBS) em funcionamento, com COAPES estabelecido; todas as unidades 

com, pelo menos, 1 equipamento de informática e informatização 

concluída, das quais, 3 já trabalhando com prontuário eletrônico. 

Assistência Farmacêutica: média mensal de 77,75% de cobertura da 

REMUME no 3º quadrimestre; setor de atendimento às demandas judiciais 

em funcionamento, com 3.463 atendimentos no período. Rede de Atenção 

Psicossocial (RAPS)/Saúde Mental: foram realizados 4.445 atendimentos 

pelos CAPS’s do município no 3º quadrimestre de 2022, significando 

média de 1.111 procedimentos/mês; como Serviço de Residência 

Terapêutica em funcionamento, 14 (quatorze) usuários receberam 

acompanhamento no quadrimestre. Saúde do idoso, pessoas com 

deficiência e portadores de doenças crônicas: maiores dificuldades: 

reorganização do Programa Municipal de Saúde do Idoso, com implantação 

e implementação de ações em toda a rede municipal; implantação da Rede 

de Cuidados à Pessoa com Deficiência; número reduzido de especialidades 

médicas e de outros profissionais de saúde. Assistência pré-hospitalar e os 

atendimentos de urgência e emergência: Bases do SAMU, serviço 

municipal de ambulância em funcionamento regular; Serviço Municipal de 

Transporte Sanitário em funcionamento, com 1.209 atendimentos 

realizados no 3º quadrimestre; unidades de atendimento às Urgências e 

Emergências e pontos de Rede de Urgência e Emergência em 

funcionamento regular; maiores dificuldades: Programa de Atenção 

Domiciliar ainda não implantado. Saúde da Mulher, Criança e Adolescente: 

ações sendo realizadas no CEMAIMCA e na atenção primária; indicadores 

da área com resultados dentro do pactuado, como número de óbitos infantis 

e de mulheres em idade fértil; percentual de consultas de pré-natal; maiores 

dificuldades: implantação do comitê de investigação de óbitos infantis e 

maternos; exames de preventivo e mamografias de rastreio com resultados 

abaixo da pactuação prevista. Logo após, o Secretário colocou-se à 

disposição para as perguntas dos Vereadores. Os Vereadores Ailton Batista, 

Pedro Graça, Eduardo Hanke e Fábio Antônio fizeram considerações e 

perguntas ao Secretário Márcio Petrillo. Em seguida, a 1ª. Secretária, 

Fabiani Medeiros Silva, continuou a leitura do expediente. Projeto de 

Resolução nº. 03/2023, de 28/02/2023, do Vereador Eduardo Martinez 

Rodriguez Hanke, que concede o Diploma de Mérito Municipal à 3ª. Cia. 

de Polícia Militar (Valença/RJ) do 10º. Batalhão da Polícia Militar RJ. O 

projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação 

para exarar parecer. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação ao Projeto de Resolução nº. 01/2023, de 02/02/2023, da 

Vereadora Fabiani Medeiros Silva, que concede o Título de Cidadão 
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Valenciano ao Sr. Edigar Carielo Vilela, conforme o Art. 164, I c/c art. 

165 §1º do Regimento Interno da Câmara Municipal de Valença, e dá 

outras providências, opinando pela regular tramitação do projeto. O 

projeto será encaminhado para discussão única e votação na sessão do 

dia 07/03/2023. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação 

ao Projeto de Lei Ordinária nº. 03/2023 de 02/02/2023, do Vereador 

Ailton Geraldo Batista da Silva, que dispõe sobre a instituição do Selo 

Empresa Amiga dos Autistas e adota outras providências, opinando 

pela regular tramitação do projeto. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Desenvolvimento, Geração de Trabalho, Emprego e 

Renda para exarar parecer. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação ao Projeto de Lei Ordinária nº. 04/2023 de 02/02/2023, do 

Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, que dispõe sobre a 

autorização de implementação do Sistema de Inclusão Escolar “ABA” 

para crianças com autismo (TEA) nas escolas da rede pública do 

Município de Valença/RJ, opinando pela regular tramitação do projeto. 

O projeto será encaminhado à Comissão de Educação e Cultura para 

exarar parecer. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 05/2023, de 09/02/2023, do Vereador José 

Amauri Ferreira Lima, que declara no Município de Valença/RJ como 

patrimônio cultural imaterial o queijo artesanal valenciano e institui o 

Dia do Queijo Artesanal Valenciano, opinando pela regular tramitação 

do projeto. O projeto será encaminhado à Comissão de Educação e 

Cultura para exarar parecer. Parecer da Comissão de Constituição, Justiça 

e Redação ao Projeto de Lei Ordinária nº. 06/2023, de 14/02/2023, do 

Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, que dispõe sobre a criação do 

Selo Escola Amiga do Autismo no âmbito do Município de Valença/RJ 

e dá outras providências, opinando pela regular tramitação do projeto. 

O projeto será encaminhado à Comissão de Educação e Cultura para 

exarar parecer. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e da Comissão de Defesa e Direitos das Mulheres ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 17/2023, de 16/02/2023, do Vereador José 

Reinaldo Alves Bastos, que dispõe sobre prevenção e combate ao assédio e 

abuso sexual nos meios de transporte coletivo no âmbito do Município de 

Valença/RJ, opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na sessão do dia 07/03/2023. 

Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao veto total do 

Projeto de Lei nº. 79/2022, de autoria do Vereador Jose Reinaldo Alves 

Bastos, que determina que as empresas que prestem serviços terceirizados 

à Prefeitura da cidade de Valença contratem jovens para ocupação do 

primeiro emprego e dá outras providências, opinando pela manutenção do 

veto. O veto será encaminhado para discussão única e votação na sessão 

do dia 07/03/2023. Requerimento n°. 48/2023, de 28/02/2023, do Vereador 
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Fábio Antônio Pires Jorge, à Claro S/A Valença, solicitando que sejam 

feitos reparos e investimentos na torre de telefonia móvel da referida 

empresa em Conservatória. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo 

foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento 

n°. 49/2023, de 28/02/2023, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, 

ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Valença, José Reinaldo 

Alves Bastos, solicitando o envio de Moção de Pesar aos familiares do 

Cabo da Polícia Militar do Estado do Rio de Janeiro, Fernando Figueira 

Machado. O requerimento foi acatado pelo Presidente. Requerimento n°. 

50/2023, de 28/02/2023, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, ao 

Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que se digne informar o que se segue: 1- Qual a previsão de 

início da obra da Creche do Parque Pentagna? 2- Onde os alunos serão 

realocados durante o período dessa reforma? Sem que ninguém quisesse 

discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 51/2023, de 28/02/2023, do Vereador 

Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, ao Presidente do DER/RJ, Sr. 

Pedro Henrique de Oliveira Ramos, solicitando providenciar a limpeza das 

canaletas, o corte nas águas na Rodovia RJ-145, bem como a limpeza e 

desobstrução dos bueiros e galerias existentes no Bairro Esteves, em 

Valença/RJ; solicitando ainda que seja enviada uma cópia deste 

requerimento ao Deputado Federal Luiz Antônio, ao Deputado Estadual 

André Corrêa e ao Prefeito Municipal de Valença Luiz Fernando Furtado 

da Graça, para que juntos possam ver a melhor forma de solucionar o 

problema do Bairro Esteves/RJ-145. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento n°. 52/2023, de 28/02/2023, do Vereador Eduardo Martinez 

Rodriguez Hanke, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, solicitando que viabilize junto à Secretaria 

responsável, as seguintes informações detalhadas referentes ao CRAS de 

Santa Isabel: 1- Quantos e quais profissionais prestam atendimento no 

Posto? 2- Quantos atendimentos são realizados por mês? E quais as 

principais queixas? Juntar comprovantes. 3- Quais as principais 

necessidades da unidade? 4- Existe profissional de Psicologia realizando 

atendimento? Qual profissional? Quantas vezes por mês? Sem que ninguém 

quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 53/2023, de 28/02/2023, do Vereador 

Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Valença, José Reinaldo Alves Bastos, solicitando o envio de 

Moção de Aplausos ao Alan Bastos Duboc, 2º. Sargento da Polícia Militar, 

Duboc, em reconhecimento às suas relevantes atividades. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 54/2023, de 28/02/2023, do 
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Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao Exmo. Sr. Governador do Estado 

do Rio de Janeiro, Cláudio Bonfim de Castro e Silva, com cópia ao 

Secretário Estadual de Infraestrutura e Obras – SEINFRA, Ilmo. Sr. 

Rogério Lopes Brandi, solicitando providências urgentes com relação à 

Comunidade de São Bento, localizada no interior do Município de 

Valença/RJ, que vem sofrendo cada vez mais em razão das consequências 

enfrentadas por um terrível isolamento geográfico imposto pelas péssimas 

condições das estradas que conectam aquela localidade ao resto do 

município e das demais regiões do Estado, bem como problemas 

recorrentes no abastecimento de energia elétrica para aquela comunidade, 

que chegou a ficar 10 dias sem energia, causando enormes prejuízos aos 

moradores. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 55/2023, de 

28/02/2023, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito 

Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, solicitando que se 

cumpra o Art. 3º da Lei nº. 3.322/2021 – Lei Elenice Vasconcellos: “O 

Poder Executivo dará publicidade para conhecimento da população, em 

especial aos agentes públicos ou que desenvolvam de serviços públicos, por 

instrumentos e mecanismos necessários, à divulgação do uso das bengalas e 

suas respectivas cores e usabilidade, afixando também em suas repartições 

nos moldes do anexo único desta lei. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento n°. 56/2023, de 28/02/2023, do Vereador Eduardo Lima 

Santana de Ávila, ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Valença, José Reinaldo Alves Bastos, solicitando o envio de Moção de 

Aplauso ao Sr. Francisco Carlos Dias de Oliveira, motorista da Secretaria 

Municipal de Saúde, que atende os pacientes de hemodiálise do Distrito de 

Barão de Juparanã. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Indicação n°. 

65/2023, de 28/02/2023, do Vereador José Amauri Ferreira Lima, ao 

Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

juntamente com as Secretarias competentes, solicitando a construção de um 

corrimão e instalação de iluminação ao longo de uma escadaria construída 

no Condomínio Habitacional Santa Rosa II, localizado na Rua Otorino 

Rodiguere, nº. 655, Bairro Cambota. Indicação n°. 66/2023, de 28/02/2023, 

do Vereador Fábio Antônio Pires Jorge, ao Secretário Municipal de 

Serviços Públicos e Defesa Civil, Carlos Henrique Barros Machado, 

solicitando que seja feita a remoção dos entulhos no terreno ao lado do 

depósito da Pion G Plus, na Zona Industrial, no Bairro Parque Pentagna. 

Indicação n°. 67/2023, de 28/02/2023, do Vereador Ailton Geraldo Batista 

da Silva, ao Secretário Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, 

Carlos Henrique Barros Machado, com cópia do Chefe do Poder Executivo 

Municipal, solicitando que seja efetuado reparo emergencial, com 



 

 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE VALENÇA 

 70 

construção de rede de drenagem, pavimentação asfáltica e limpeza geral, 

nas seguintes Ruas do Bairro São Francisco: Rua B, no Loteamento 

Recanto da Cachoeira e Rua Antônio Flaustino da Fonseca. Indicação n°. 

68/2023, de 28/02/2023, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao 

Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que realize um mutirão de solidariedade junto aos moradores do 

Bairro São Bento, que vêm sofrendo com o isolamento do resto do 

município, para isso convocando os responsáveis pelas Secretarias de Meio 

Ambiente, Agricultura, Obras e Serviços Públicos a participar desta grande 

ação humanitária em prol daquela população. Todas as Indicações foram 

deferidas pela Presidência e serão encaminhadas aos órgãos competentes. Logo 

após, o Senhor Presidente José Reinaldo Alves Bastos passou o uso da 

Tribuna aos Senhores Vereadores, por sistema de rodízio. O Vereador 

Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado) cumprimentou a todos. 

Agradeceu aos profissionais que voltam às atividades dentro do Programa 

Participação. Relatou que capacitaram quase 40 pessoas no ano de 2022 e 

num levantamento estatístico mais de 80 pessoas hoje já trabalham nesse 

ramo, seja em hotelaria em Conservatória, seja em restaurantes aqui no 

Município de Valença e seja fazendo sua atividade como 

microempreendedor. Agradeceu a gastrônoma Kelly, que vem 

desempenhando seu trabalho com muito brilhantismo. Informou que o 

curso de gastronomia voltou com 30 vagas e iniciou as aulas ontem, com 

duração de três meses. Informou também que no dia 13 iniciará o curso de 

manicure, com a Dani. Informou ainda que iniciaram também as atividades 

de atendimento dos Núcleos Esportivos; foi aberto um novo núcleo no 

Matadouro, na Comunidade de Nossa Senhora da Conceição, com o 

Professor Marlon. Informou ainda que voltaram as aulas de oportunidade 

para as crianças e jovens, dos Bairros Água Fria, Carambita, Spalla, Jardim 

Valença, Spalla II e São José das Palmeiras, com o instrutor Valdec. 

Comentou que no próximo sábado, toda a equipe do Programa 

Participação, estará direcionando até a Unidade da FAETEC, da Ilha do 

Governador, Cocotá, onde estará sendo feita a capacitação de todos os 

profissionais. Agradeceu ao Deputado Estadual Dr. Serginho, que está lhe 

dando essa oportunidade, juntamente com a Presidente da FAETEC, 

Caroline. Agradeceu também a Dra. Mirian, que viu seu trabalho frente ao 

Programa Participação e se colocou à disposição e quer atender a parte de 

Psicologia também. Parabenizou o Bispo Dom Nelson pelo seu aniversário. 

O Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke) 

cumprimentou a todos. Teceu comentários sobre o requerimento que 

apresentou hoje, de Moção de Aplausos ao Sargento Alan Bastos Duboc. 

Comentou também sobre o Projeto de Resolução que apresentou, 

concedendo o Diploma de Mérito Municipal à 3ª. Cia. de Polícia Militar do 

Batalhão de Valença. Fez menção sobre o outro requerimento que 
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apresentou, solicitando informações sobre o CRAS de Santa Isabel: 1- 

Quantos e quais profissionais prestam atendimento no Posto? 2- Quantos 

atendimentos são realizados por mês? E quais as principais queixas? Juntar 

comprovantes. 3- Quais as principais necessidades da unidade? 4- Existe 

profissional de Psicologia realizando atendimento? Qual profissional? 

Quantas vezes por mês? Agradeceu ao Prefeito Fernandinho Graça pelas 

melhorias que estão sendo feitas no Bairro Laranjeiras. Comentou sobre as 

chuvas, dizendo que tinha que ter um planejamento e tinha que fazer 

limpeza nos córregos, valas e valetas, no mínimo, duas vezes por ano. 

Criticou as ruas esburacadas, dizendo que a população quer uma solução. 

Fez menção à questão do paredão da Chueck. Relatou que viu um monte de 

cavalo na rua, perguntando qual a providência que será tomada. Mencionou 

sobre a questão de lixo nos bairros. Disse que tem uma lei que já foi 

sancionada e só falta regulamentar, que é a Lei Municipal nº. 3.359/2022, 

que obriga a Secretaria de Saúde colocar todos os remédios nos Postos de 

Saúde. Nada mais havendo a tratar, o Exmo. Sr. Presidente José Reinaldo 

Alves Bastos encerrou a sessão. Eu,                      , Rosângela Maria Garcia 

Farany, Agente Técnico Legislativo, que redigi e digitei. E eu,                    , 

Fabiani Medeiros Silva,  1ª. Secretária, subscrevo. Valença-RJ, 28 de Fevereiro 

de 2023. 

 

 


